

Communiqué de presse du 22 juin 2020

## **Le concours d'idées Svizra27 est lancé - Doris Leuthard, Pierre de Meuron et Manuel Herz font partie du jury.**

**Aujourd'hui, le lundi 22 juin 2020, a eu lieu le lancement du concours d'idées pour l'exposition nationale 2027. Les dirigeants de l'association Exposition nationale Svizra27 ont présenté le contenu de l'appel d'offres ainsi que les membres du jury. Ce dernier est présidé par l'ancienne Conseillère fédérale Doris Leuthard, l'architecte et cofondateur de Herzog & de Meuron Bâle Pierre de Meuron et le professeur Manuel Herz de l'Université de Bâle.**

Une exposition nationale fait toujours l'effet d'un miroir, dans lequel la Suisse se montre et se regarde simultanément. Le Conseiller aux États et Vice-président Thierry Burkart voit en l'exposition nationale Svizra27 un projet de générations. « Svizra27 doit devenir une expression vivante des générations. Quelles valeurs définissent-elles, quels objectifs poursuivent-elles ou comment sont-elles perçues de l'extérieur », explique M. Burkart. Svizra27, un projet culturel et économique bénéficiant d'un large soutien politique, veut également profiter de la crise actuelle pour prendre un nouveau départ. « Ces derniers mois ont montré l'importance de la cohésion dans notre société. La Suisse est une nation de volonté, elle a besoin de valeurs et d'objectifs communs et je suis convaincu que le moment est venu de faire avancer notre projet Svizra27 », explique le Conseiller aux États Thierry Burkart.

### **Une devise : « Humain - Travail - Cohésion »**

Les sociétés modernes sont majoritairement organisées autour du travail. Il a une influence sur tout : des plans de vie individuels en passant par les couches sociales, ainsi que sur l'éducation, la culture et l'identité nationale. La digitalisation, l'évolution démographique, l'écologisation de l'économie, les nouvelles formes de mondialisation ou la restructuration écologique entraîneront des transformations majeures dans les années à venir. Que signifient ces transformations pour la Suisse, pour le peuple et pour la société ? Comment maintenir la cohésion lorsque dans la roue "Humain – Travail - Cohésion", le rayon « travail » s'accélère ? Et que souhaite la prochaine génération de travailleurs ? Svizra27 cherche à transcrire cette thématique en actions qui étonneront la population suisse, lui inspireront de nouvelles perspectives, l'impliqueront dans les débats et lui permettront de rechercher des solutions. Comment voulons-nous travailler et vivre ensemble à l'avenir ?

### **Lancement du concours d'idées**

Après six mois de préparation, le concours d'idées Svizra27 est maintenant lancé. Ce processus se déroule en trois étapes. La soumission d'idées de projets est possible dès maintenant et jusqu'au 2 octobre 2020. « Nous espérons que cette première étape verra naître de nombreuses idées passionnantes de la part d'équipes créatives et visionnaires, qui donneront vie à la devise 'Humain - Travail - Cohésion' d'une manière originale et surprenante », déclare Jost Huwyl, Chef de projet global de Svizra27. La créativité est requise et, déjà lors de cette étape, les idées peuvent être soumises sur un format A2, en sus des démonstrations de compétences et d'expérience en matière de grands projets. Une particularité de la procédure de ce concours en trois étapes est

que, à partir de la seconde étape, les idées des équipes de projets qui ont été éliminées peuvent continuer à être utilisées. « Nous appelons cette procédure Open Source. Svizra27 veut devenir un laboratoire. Il serait dommage que nous ne continuions pas à utiliser la créativité et toutes les idées qui ont été générées », explique Jost Huwyler. Les dix meilleures idées de projets passeront à la seconde étape, où l'accent est mis sur le rôle actuel et futur de la Suisse et son contexte régional, national et international. Le lieu – voire l'espace – où se déroulera Svizra27 souligne ces idées de base et, avec le potentiel d'utilisation ultérieur, est porteur d'un symbolisme fort. Les cinq meilleures équipes atteindront la troisième étape. A ce stade, les critères décisifs seront l'évaluation du contenu, la représentation spatiale, la durabilité et les éléments logistiques essentiels à l'exposition nationale. Le projet gagnant sera choisi à l'automne 2021. À partir du 22 juin 2020, les documents d'appel d'offres seront disponibles sur [www.svizra27.ch](http://www.svizra27.ch) ou directement sur [www.simap.ch](http://www.simap.ch).

### **Un jury de haut vol**

Le jury du concours Svizra27 est composé de 16 jurés. L'association Svizra27 a nommé cinq membres de son conseil d'administration au jury : son président, Kurt Schmid, Thierry Burkart, membre du conseil des États et vice-président, les conseillères nationales Elisabeth Schneider-Schneiter, vice-présidente et Daniela Schneeberger, ainsi que Gabriel Barell, vice-président. Le conseiller national vaudois Pierre-Yves Maillard, président de la Fédération suisse des syndicats, est également membre du jury. Ce dernier est présidé par un triumvirat composé de Doris Leuthard, ancienne conseillère fédérale, Pierre de Meuron, architecte et cofondateur de Herzog & de Meuron Bâle et Manuel Herz, professeur d'urbanisme à l'Université de Bâle. Eva Herzog, membre du Conseil des États de Bâle-Ville et Charles Juillard membre du Conseil des États du canton du Jura, soutiennent également le projet en faisant partie du jury, tout comme Bertrand Piccard, psychiatre, explorateur et président de la Fondation Solar Impulse et Stephan Sigrist, futurologue, fondateur et responsable du Think Tank W.I.R.E. Le jury du concours comprend également deux représentants du milieu culturel avec Anita Hugi, Directrice des Journées de Soleure et Sam Keller, Directeur du musée de la Fondation Beyeler. « La projection, le regard vers l'avenir est inhérent à la réalisation d'un film. J'attends avec impatience les soumissions de projets orientés vers l'avenir et l'apport d'une perspective cinématographique au jury », explique Anita Hugi. Nina Spielmann, McKinsey et membre du jury du Prix Entrepreneur soleurois, Olivia Klein, coprésidente du Conseil Suisse des Activités de Jeunesse et Michelle Saner, diplômée et co-auteurice de l'étude sur la perception extérieure de l'Exposition nationale 2027 pour la FHNW complètent ce jury de haut vol. "Nous sommes fiers d'avoir su convaincre toutes ces personnalités pour le jury du concours. Svizra27 fait ainsi un nouveau pas important vers l'Exposition nationale suisse", explique Kurt Schmid, Président de l'association Svizra27. Le jury sera également assisté par divers experts à titre consultatif. Parmi eux figurent les deux organisateurs d'exposition et scénographes Otto Steiner et Xavier Bellprat.

#### Annexes:

- Photo du conseil du jury avec Manuel Herz, Doris Leuthard et Pierre de Meuron
- Photo de CE Thierry Burkart, Vice-président, Kurt Schmid, Président, Jost Huwyler Chef de projet global
- Vue d'ensemble de la composition du jury

Pour toute question, merci de vous adresser au Responsable communication de Svizra27, Marco Canonica, Téléphone : 079 218 13 01, E-mail : [marco.canonica@svizra27.ch](mailto:marco.canonica@svizra27.ch)